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DesAfIos no AGRoneGóCIo em GuARApuAvA

Estamos passando por uma fase de desafios no 
agronegócio, e dois deles me chamam a atenção: o primeiro é 
que precisamos mudar urgentemente o conceito que possuímos 
sobre quem são os nossos clientes no agronegócio. Por que 
penso isso? Em poucas empresas do agronegócio, sejam elas 
revendas agrícolas, empresas de peças e maquinários ou 
cooperativas, visualizamos o conceito de gestão de clientes 
e segmentação. O conceito de estarmos dispostos a atender 
a todos e a tudo, ou seja, o “quanto mais melhor”, pode ter 
garantido o sucesso no passado, mas com toda certeza não 
garantirá no futuro. Com o acesso cada vez maior do empresário 
rural com as mídias sociais, se não nos atualizarmos e nos 
transformarmos em especialistas no que fazemos, estaremos 
nos distanciando do mercado que realmente nos interessa.

O segundo desafio, a meu ver o mais importante, 
é a mão de obra que empregamos. Passou o tempo em que o 
produtor rural queria ser atendido por um vendedor bom de 
papo. Hoje ele não tem mais tempo para gastar ouvindo estórias 
engraçadas. O empresário rural busca assessoria através de 
consultores de negócio e precisa de informações úteis para 
o seu empreendimento. A busca por estes profissionais está 
cada vez mais difícil. A solução é retermos nossos talentos 
e capacitá-los para que possam entender para atender as 
necessidades destes novos clientes.

Pensando em superarmos estes dois desafios, a 
estrutura da Acig nos disponibiliza uma gama de ferramentas 
de capacitação que com toda certeza serão o 
diferencial entre as empresas de sucesso de 
amanhã neste novo cenário de mercado.
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inteGRaCiG

Fotos: ACIG

dia 22 de NOVeMbrO 
a acig recebeu associados 
para um café da 
manhã com a diretoria, 
conselheiros e gerentes. o 
iNtegraCig é oferecido 
todo mês às empresas 
aniversariantes e novos 
sócios. veja quem esteve 
presente e foi fotografado.

1 - bruna lacerda (extratos da terra) e 
fabiana s. esteves (derma Clean)

2 - Rosana obal (protec) e aline ida 
Genud (acig)

3 - adriano de souza (Centro automotivo 
adrifer)

4 - alexandre Giacomitti (Colchões 
ortobom) 

5- Claudete aparecida de souza e vera 
lúcia proche (Cei mamãe natureza)

6 - silvia toczete e Rita oliveira (eletrônica 
universal) 

7 - diana Karpinski e sheila tavares 
(pulsar propaganda)

8 - Juliana palermo e luciane araujo ida 
(ppa Guarapuava)

9 - Gilmar pereira e osmar eyng 
(Correios)

10 - Cassiana borba e Walquíria Cardozo 
(oKo batatas) 

11 - andré Rudek (mecânica Centrauto)

12 - delise almeida (diário de Guarapuava)
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eventos em

destaque
1  - em Celebração aos 26 anos, em novembro, a 

modas Jolie desfilou  a Coleção primavera - verão 
no Chá beneficiente, realizado pela senhoras de 
Rotarianos.

2 - em dezembro, a Colchões ortobom reinaugurou a 
loja e ofereceu um coquetel para amigos e clientes 
em comemoração à realização.

3  -  no final de 2013, Guarapuava recebeu mais uma 
loja de moda feminina.  a due foi inaugurada em 
outubro.

4  -  Confraternização Centro das tintas.
5  - Reinauguração dalice Chocolates.
6  - no final de 2013, o empresario edivaldo Rocha, da 

sachê hair, fechou parceria com hinode.
7  -  mais um evento de lançamento de coleção 

promovido pela besha store.
8  -  Confraternização de fim de ano Wizard.
9 - Confraternização de fim de ano softgraf
10- acig visita equipe do sicredi para fortalecer a parceria 

entre as duas instituições.
11  -  sob nova direção, to dress realiza reinauguração 

da loja.

Coluna empResaRial

Fotos tiradas por Edson Lessei e/ou cedidas pelos próprios associados. Envie também 
fotos do seu evento para imprensa@acig.com.br e nós publicaremos nesta seção.
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bem-vindos à aCiG

esTes são os Mais Novos 
elos de Nossa CorreNTe 
assoCiaTivisTa. 

seJaM tOdOs 
beM-ViNdOs à aCig!

1 - b e C tRanspoRtes - maRCos

2 - sef soft - seRGio

3 - supeRmeRCado santa CRuz - 
adRiana e daniel

4 - fluXo ti - dioGo e aRoldo

5 - ÓtiCa visual - meiRiane e 
Juliana

6 - znet - Kelly

7 - linK monitoRamento 

8 - Qti - maRCos e eQuipe 

9 - CesConpeC  - RosmeRy e 
laRissa

10 - anJos ColChões - anGelo 
faRina e ColaboRadoRa

11 -oRtoCliniC - vanessa WunsCh e 
Raphael Raphael santini
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Fotos: Daiani Palinski e Aline Bittar
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compartilhe sua eXperiência envianDo a sua história De empreenDeDorismo para imprensa@acig.com.br 
e nós publicaremos gratuitamente na revista acig.

Por Renata Nizer

voCê, empResáRio

 “Comecei a empreender cedo, em 
2007, aos 21 anos, meio que no susto. Um amigo, o 
Elodir Klein, me convidou para abrir uma agência 
de publicidade com ele. Tive receio, afinal, meu 
plano era sair de Guarapuava após formada, cidade 
em que nasci, estudei e me formei. 

Trabalhar com a idéia de inovação aqui 
realmente era algo que misturava o assustador/
desafiador/empolgante.

Aceitei o desafio, com uma condição: 
que a empresa não se limitasse à cultura local, 
tampouco aos limites geográficos.

Em um ano de empresa da agência i9 
Comunicação e Inovação, já tínhamos 12 pessoas 
na equipe, atendíamos os principais clientes da 
região e ganhamos prêmios: eu, como destaque da 
comunicação no dia da mulher / a agência, como 
micro empresa do ano, com destaque para ações 
para público interno e de responsabilidade social. 
Prêmio que se repetiu por mais três vezes.

Ainda no primeiro ano, criamos 
um projeto que passou a ser referência por 
onde passamos: Trainee i9. Uma média de 50 
universitários se inscrevia para poder fazer parte 
da equipe de trainee da agência a cada ano. Os 
selecionados trabalham em uma espécie de agência 
paralela - equipe a qual treinamos e passa a atender 
instituições sem fins lucrativos, criando estratégias 
de comunicação para essas entidades. 

No segundo ano de atuação, fazendo 
Pós Graduação em Comunicação Empresarial 
na PUC-PR - viajando todas as semanas durante 
dois anos - a expansão geográfica da agência 
começou a acontecer. Logo um professor que se 
interessou pela agência, nos indicou para atender 
uma instituição nacional - a Sociedade Brasileira 
de Gestão de Conhecimento. A partir de então, 
eventos em Salvador, Rio de Janeiro, São Paulo 
passaram a fazer parte da rotina. Nesses eventos 
- entre eles o mundialmente conhecido TEDx 
- além de participante, me entusiasmei com a 
possibilidade de compartilhar idéias inspiradoras, 
entrando na organização de um TEDx - o primeiro 
no Sul do País - o TEDxPorto Alegre. Depois 

desse, o TEDxCuritiba, no Museu Oscar Niemeyer. 
Com isso, levamos junto o nome da empresa e de 
Guarapuava por onde passamos, sendo destaque 
em revistas do segmento como Você/SA.

Em 2010, promovemos junto com 
sua equipe de trainees, o projeto Lixo Eletrônico 
Guarapuava (www.lixoeletronicoguarapuava.com.
br) - projeto que acabou tendo reconhecimento 
nacional - e fui palestrar sobre ele na Unicamp e 
no Congresso Internacional de Cidades Inovadoras, 
evento que reúne prefeitos do mundo todo.

Então, a demanda vindo de cidades de 
fora passou a aumentar, e percebi que era hora de 
encarar de vez o desafio de morar fora da tranqüila 
e agradável Guarapuava. Fui para São Paulo, e a 
agência foi junto. Logo as parcerias se fortaleceram, 
participei do grupo de Economia Criativa do 
Inovadores ESPM, passei a ser colunista do blog 
Ideia de Marketing, que ficou em segundo lugar 
no TOP BLOG Brasil 2012, além de ser convidada 
para trabalhar em parceria com uma das maiores 
empresas de tecnologia de interatividade/realidade 
aumentada do mundo - a YDreams. Fiquei lá por um 
ano - atendendo projetos de inovação de grandes 
empresas do país, como Bombril, Gafisa, Instituto 
Ayrton Senna, etc. Nesse período, a agência 
manteve sua base em Guarapuava e os trabalhos 
eram desenvolvidos daqui, atendendo também 
muitos dos clientes locais que estavam conosco 
desde o início.

Continuamos com projetos ativos 
com os parceiros que conseguimos nesse período, 
inaugurando agora um novo espaço para trazer a 
cultura de inovação para cá - um espaço de cursos/
palestras/workshops, além de inaugurarmos 
com uma colega que voltou recentemente de um 
mestrado de empreendedorismo e inovação em 
Portugal, uma nova empresa com sede em Curitiba 
voltada a eventos de inovação e empreendedorismo, 
a co-Event.co. 

Em 2013, a empresa que fundamos 
completou 6 anos, e voltei a morar em Guarapuava, 
para o que considero meu maior empreendimento: 
ser mãe.”

minha história De 
eMpreeNdedOrisMO
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Dezembro

1 aNO
Sefsoft

2 aNOs
Supermercado Hrinczuk
Lojas Real
Cartuchos Express
Confira Materiais de Construção - Lj 04
Engecarta Topografia

3 aNOs
Marcio Casnoca
C.C.M. Pisos Industriais
Jacaré Kids

4 aNOs
Supermercado Casa Branca
Sempre Bella

5 aNOs
Carlos Henrique Silvestri Luhm - Adv
H.M.A. Jeans

6 aNOs
Cooperaliança
FJ Corretor de Imóveis
MMW

7 aNOs
Cartuchos e Cia

8 aNOs
Guaramex Comercial Ltda
Maxiesportes

9 aNOs
Benderplast

10 aNOs
Farmácia de Genéricos Cia Ltda
Centro de Educação Profissional Futura

11 aNOs
Confiança Materiais de Construção

13 aNOs
Abrão Transporte e Logística

14 aNOs
Maxicalçados

16 aNOs
Guarapuava Shopping Plaza
Laminados e Comp. Santa Catarina

17 aNOs
Porterit
Cortinas Simone

18 aNOs
Casa dos Colchões
Batel Embalagens

19 aNOs
Telma Wagner - Cirurgiã Dentista
Diguá Distribuidora de Bebidas

20 aNOs
Padaria Vitória 

22 aNOs
Ag. Correio Fran. Saldanha Marinho

25 aNOs
Libra Kirchbaner Peças e Baterias

26 aNOs
Klüber Pré Moldados

27 aNOs
Carolina Zukovski Virtuoso

29 aNOs
Coruja Fashion

18/12/2012

21/12/11
20/12/11
19/12/11

05/12/11
05/12/11

20/12/10
20/12/10
07/12/10

11/12/09

01/12/09

10/12/08
01/12/08

12/12/07
01/12/07
01/12/07

06/12/06

13/12/05
12/12/05

01/12/04

18/12/03
10/12/03

01/12/02

01/12/00

09/12/99

04/12/97
01/12/97

01/12/96
01/12/96

01/12/95
01/12/95

12/12/94
06/12/94

17/12/93

11/12/91

01/12/88

01/12/87

15/12/86

01/12/84

32 aNOs
Transportadora Verdes Campos

34 aNOs
AFS Indústria de Alimentos

36 aNOs
Metalúrgica Visão

39 aNOs
Contábil Bilek LTDA

45 aNOs
Escritório Atalaia

46 aNOs
Fábrica de Molas Guará

52 aNOs
ABO Regional Guarapuava

56 aNOs
Anezio Bastos Silvério Contador

01/12/81

28/12/79

01/12/77

26/12/74

04/12/68

07/12/67

09/12/61

31/12/57

Sefsoft
Grupo Latreille Confecções
Rhede Sistemas
QTI - Qualidade em Tec. da Informação
Znet Telecom
Vitrine Design
ATEC - Consultoria Empresarial
Due
Doutor Resolve
Anjos Colchões
Cesconpec Autopeças

23/10/13
06/11/13
13/11/13

20/11/13
20/11/13
20/11/13
02/12/13
05/12/13
18/12/13
18/12/13
18/12/13

eMpresa adesãO

funDação funDaçãoempresa empresaempresa funDação

novos associaDos
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luCi Meri Cabral bahls,
de saNta CatariNa para O 
desaFiadOr raMO iMObiliáriO 
paraNaeNse

12

empReendedoR

COMO COMeçOu sua história de 
eMpreeNdedOrisMO?
Sou de Blumenau, Santa Catarina. Aos 15 anos, eu vim para 
Guarapuava a passeio, me apaixonei pela cidade e fiquei. 
Passei a morar com minha irmã e cunhado, já proprietário da 
Imobiliária Gaspar há quatro anos. Algum tempo depois que 
vim para Guarapuava, meu cunhado se mudou para o Mato 
Grosso. Desde então, eu administro a imobiliária. Hoje, meu 
cunhado é empreendedor e está no Mato Grosso. Ele é um 
dos maiores piscicultores daquela região.

eNtãO, desde CedO VOCê tiNha VONtade de 
sair da Casa dOs pais?
Não. Na verdade, desde pequena eu tinha muita afinidade 
com a irmã que se mudou para Guarapuava. E, quando 
eu me mudei com ela, acabei ficando aqui por gostar 
muito da cidade. O ramo imobiliário também me atraiu.

COMO era O trabalhO Na iMObiliária 
quaNdO VOCê COMeçOu?
Comecei atendendo como secretária, não era sócia da 
empresa.  Aos poucos fui galgando os degraus e, com 
o tempo, consegui comprar algumas cotas da empresa. 

Hoje, sou sócia proprietária da imobiliária. Na época, 
cerca de trinta anos atrás, Guarapuava não tinha muitas 
imobiliárias. Se não me engano, havia no máximo duas e 
nenhuma tinha uma mulher à frente do negócio. 

VOCê sOFreu preCONCeitO pOr ser
Mulher?
Nunca. Eu sempre fui muito bem aceita. Todos me 
receberam e me trataram super bem.

VOCê teVe aJuda FiNaNCeira de sua FaMília 
para se tOrNar sóCia da iMObiliária?
Não, a conquista foi toda minha. Com meu próprio trabalho 
consegui comprar cotas do negócio. Tudo o que eu tenho 
realmente veio do meu trabalho. É muito bom saber que 
você conquistou com o fruto do próprio trabalho. É muito 
importante.

VOCê CONsidera O setOr iMObiliáriO uM 
raMO diFíCil?
O início não foi fácil, tive que vencer a timidez. Mas, eu não 
me imagino fazendo outra coisa. Eu adoro a imobiliária, acho 
que esse é um ramo fora de série, um ramo maravilhoso. 

meri, como é conheciDa, é uma simpática empreenDeDora Do ramo 
imobiliário em guarapuava. aos 15 anos, a catarinense DeciDiu se 
aventurar em terras guarapuavanas e muDou-se para o município com a 
irmã. na época, meri se consiDerava tímiDa, mas a vontaDe De empreenDer 
era maior. por isso, ainDa aDolescente, ingressou no empreenDimento 
Do cunhaDo, a imobiliária gaspar, tornanDo-se sócia pouco tempo Depois.  
hoJe, após Quase Quarenta anos De trabalho, a empresária mantém 
o sorriso no rosto, fruto Do orgulho Que sente pelas realizações 
conQuistaDas por sua força De vontaDe e pelo estilo De viDa Que 
guarapuava oferece, principal responsável por sua permanência aQui. 
segunDo meri, o segreDo para o sucesso é riscar a palavra “meDo” Do 
vocabulário. “Quem tem meDo não cresce”, afirma.

aCiG  |  JaneiRo 2014
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empReendedoR

Aprendi muito na prática; além disso, meu sócio e a vida 
foram verdadeiros mestres para mim.

teVe MedO eM alguM MOMeNtO de sua 
traJetória eMpreeNdedOra?
Não. Essa palavra não existe no meu vocabulário. Quem tem 
medo não cresce. Enfrentamos algumas crises econômicas 
que, na época, afetaram todo o Brasil, mas, superamos 
todas.Tudo é aprendizado. Aprendemos e guardamos 
momentos bons e ruins. Não dá para entrar no desespero, 
tem que ter paciência, fé e acreditar que vai dar certo.

duraNte Os 35 aNOs de trabalhO eM 
guarapuaVa, VOCê se iNteressOu pOr 
Outras áreas?
Eu comecei a cursar Direito, mas não consegui conciliar 
com o trabalho. Eu prefiro gerar mais empregos e ficar na 
administração. A experiência do dia a dia nos ensina muito. 
Cada um na sua função.

COMO está a gaspar atualMeNte?
Temos mais de 1 mil imóveis à venda e mais de 300 
imóveis para locação. Nossa carteira está crescendo 
sempre. Atualmente, trabalhamos com uma equipe de 
23 colaboradores.  Procuramos sempre gerar emprego e 
trazer novos grupos para cidade e, dessa forma, incentivar 
para o resto do município a investir. A imobiliária faz 
quarenta anos em março deste ano.

VOCê aCha que eMpresáriO teM que CuMprir 
expedieNte Na eMpresa?
Todo dia eu estou presente. Acredito que o chefe tem que 
estar presente sempre. Conheço tudo, desde o perfil do 
cliente, até o imóvel.

Já seNtiu VONtade de expaNdir a 
iMObiliária?
Sair daqui é difícil. Já fomos convidados para ir para fora 
montar franquias, mas pretendemos ficar aqui, investindo 
na cidade. Pretendo continuar, meu foco é aqui.

se VOCê pudesse deFiNir, que tipO de 
eMpreeNdedOra VOCê se CONsidera?
Eu sou meio maluquinha, não tenho medo não [risos]. Meu 
lado bom é esse, não ter medo de investir e, assim, poder 
gerar empregos. Meu lado ruim é ser muito perfeccionista, 
quero tudo “pra ontem” [risos].

COMO VOCê Vê a iMObiliária daqui a 40 aNOs?
Eu espero que ela esteja na administração de pessoas 
boas e honestas. Eu vou estar velhinha, mas, quem 
sabe, continuarei dentro da imobiliária numa mesinha 
assessorando. Acho que eu nunca vou parar. Enquanto 
tiver saúde e força eu fico por aqui mesmo.

Meri faz questão de acompanhar o dia a dia da imobiliária. Cumpre expediente na 
Gaspar e conhece todos os imóveis ofertados pela empresa

aCiG  |  JaneiRo 2014
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10h00 | Sede da Neodent

A empresa paranaense Neodent, com sede em Curitiba, 
é especializada em implantes dentários a atende clientes 
em todo o território nacional.

13h00 | Embarque no Prinex

As embalagens são levadas até o guichê da rodoviária para 
embarque com todo o cuidado e pontualidade. Por isso, 
a Neodent escolheu o Prinex, serviço de encomendas
expressas da Princesa dos Campos como parceira.

11h30 | Produção da Neodent

As embalagens contendo os implantes dentários saem 
da linha de produção e precisam de uma logística 
de transporte que garanta a entrega rigorosamente no prazo.

16h00 | Chegada do volume no destino final

Como as encomendas do Prinex seguem pelo ônibus, 
dentro da agenda normal de viagens, o tempo de transporte 
é otimizado. O produto foi tratado com todo o cuidado 
e está pronto para seguir ao seu destino final.

ACIG.indd   1 11/29/13   2:12 PM
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eduCação

O estágio é considerado o primeiro 
passo para a entrada do estudante no mercado de 
trabalho. Nesse período, ele tem a oportunidade de 
conhecer a rotina da profissão que escolheu. Com 
o objetivo de proporcionar essa prática, em 2013, 
a Acig recebeu três acadêmicas de Secretariado 
Executivo. “Foi a 1° vez que isso aconteceu aqui na 
instituição, foi muito interessante, receber um olhar 
de fora”, conta a supervisora do estágio e secretária 
executiva da Acig, Maira Niedermaier Rodrigues.

De abril a setembro, durante o está-
gio obrigatório, as estudantes passaram 192 horas na 
Associação. Neste período, elas analisaram o funcio-
namento interno da Acig, entenderam a autonomia 
da profissão de secretariado e estudaram a gestão 
da informação dentro da empresa.  “A Acig foi esco-
lhida por ser uma empresa bem vista na cidade, e por 
ter uma profissional graduada na área de Secretaria-
do Executivo”, ressalta a estudante Rosicléia Cabral.

A estudante também afirma que a 
prática de estágio colabora na integração do jovem 
no mercado de trabalho, promove a capacitação pro-
fissional e propicia o desenvolvimento de atitudes, 
habilidades e competências individuais. “Acredito 
que é fundamental as empresas darem oportunida-
de para nós acadêmicos aprender e também desen-
volver o trabalho que aprendemos dentro da sala de 
aula”, afirma.

Como trabalho de finalização de está-
gio as estudantes desenvolveram um artigo na área 
da gestão da informação e organização do processo 
interno da Acig. Já o trabalho de conclusão de cur-
so foi focado na autonomia da secretária dentro de 
uma empresa, voltado para o processo de decisão.  
“Foi importante a participação delas, conseguimos 
identificar alguns erros e logo resolver, elas analisa-
ram todo o nosso funcionamento”, explica Maira. Se-
gundo Paulo Roberto dos Santos, gerente comercial 
da instituição, a contribuição foi extremamente útil 
para o trabalho da secretaria. “Queremos inclusive 
realizar projeto semelhante com os demais setores 
da entidade”, cogita o gerente.

De acordo com o presidente da Acig, 
Eloi Mamcasz, este foi o primeiro passo para que 
a ação possa acontecer mais vezes. “O trabalho 
desenvolvido pelas acadêmicas foi muito interes-
sante. Nos sentimos honrados por termos sido 
escolhidos como objeto de pesquisa, afinal, elas 
tomaram a decisão com base na boa percepção 
que tem da entidade. Além disso, foi um trabalho 
sério, inclusive apresentado a nós pelas estudan-
tes ao final das atividades.” 

O presidente da Acig afirma que a en-
tidade está de portas abertas a este tipo de prática 
e que a expectativa da associação é continuar rece-
bendo acadêmicos durante o ano.  

aCig abre as pOrtas
para estágiO CurriCular de
estudaNtes dO eNsiNO superiOr

em 2013, Durante seis meses, acaDêmicas De secretariaDo 
eXecutivo Da unicentro acompanharam o funcionamento 
interno Da acig e conheceram a rotina Da profissão De 
uma secretária eXecutiva. Ao final do projeto, 

as acadêmicas 
apresentaram 
ao presidente da 
Acig, ao gerente 
comercial e às 
secretárias da 
entidade o resultado 
do trabalho



16 ACIG  |  JANEIRO 2014

paRCeiRos

parCeirOs
reVista aCig 2013

estes são os parceiros Da revista 
acig 2013. agraDecemos o prestígio 
e confiança DepositaDo em nós, e 
esperamos Que a parceria possa ser 
renovaDa no ano Que se inicia.

ADVANTAGE CONSULTORIA

AGRáRIA DIRETORIA CACHAçARIA áGUA DOCE ARTEMOçãO

CAPITAL PISOS CASA VECCHIA CCBEU
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paRCeiRos

CCM PISOS INDUSTRIAIS

PRINCESA DOS CAMPOS

SANDRIN MóVEIS PLANEJADOS

SICREDI PORTAL DO LAGO

CRACHá DIGITAL - INVIOSIGA

PULSAR PROPAGANDA

SENAP

SICREDI TERCEIRO PLANALTO

IMOBILIáRIA GASPAR

QTI CONSULTORIA

SICOOB

SOFTGRAF
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Capa 

É reFerêNCia!
acig traz para guarapuava títulos inéDitos Do associativismo no centro-sul Do paraná

Cultura assOCiatiVista deseNVOlViMeNtO lOCal

prOCessOs iNterNOs

FiNaNças

reCursOs huMaNOs

prestaçãO de serViçOs

ClieNtes

Há cerca de dois anos, a Acig (Associa-
ção Comercial e Empresarial de Guarapuava) experi-
mentou mudanças de abalar as estruturas. Não literal-
mente, mas quase. Logo que assumiu a presidência da 
entidade, Eloi Mamcasz propôs uma espécie de revolu-
ção interna para readequar a prestação de serviços em 
busca do cumprimento de uma missão que mais tarde 
seria adotada como tom das ações da entidade. Todo o 
processo foi regido por um renomado método de ges-
tão de associações comerciais: o Programa Capacitar.

Com o Capacitar, a Acig teve um diag-
nóstico sobre a eficiência da prestação de serviços e 
sobre a visão da comunidade em relação aos produtos e 
serviços oferecidos. A partir disto, ações foram traçadas 
através de um planejamento estratégico que uniu cola-
boradores, diretores e conselheiros da associação.

O principal objetivo do primeiro ano do 
Programa Capacitar na Acig era o fortalecimento do as-

sociativismo interna e externamente e, em contraparti-
da, ampliar o vínculo com os associados. “Tínhamos em 
mente que um grande desafio estava sendo proposto. 
Com seus 58 anos de histórias e conquistas, a Acig 
sempre se posicionou como uma entidade empresarial 
de referência regional, construindo muitas parcerias 
com diversas entidades e sempre defendendo os inte-
resses dos empreendedores em um cenário propício 
para o desenvolvimento local, gerando mais empregos 
e fortalecendo a economia”, conta o presidente da Acig.

Bastou um ano de trabalho intensivo 
para que os resultados começassem a aparecer. De 
acordo com diagnóstico do Capacitar, de 2012 a 2013, 
a Acig alcançou um índice de 80% de desenvolvimen-
to, o que rendeu para a entidade dois prêmios inéditos: 
Processos internos/clientes/serviços e Desempenho 
geral dentre as associações comerciais e empresariais 
do Centro-Oeste do Paraná. 

Segundo Iraci Salete Mataczinski, con-
sultora do Capacitar, “O desenvolvimento de uma as-
sociação comercial não beneficia apenas ela mesma 
e seus associados, também beneficia a realidade do 
município, porque o trabalho deste tipo de entidade de 
classe é melhorar a qualidade empresarial. Se a asso-
ciação comercial vai bem, e com a oferta de produtos 

e capacitações faz com que as empresas se desenvol-
vam, a cidade também vai bem”.

Além destes dois quesitos, a Acig tam-
bém foi avaliada nos tópicos: processos internos, clien-
tes, finanças, recursos humanos, desenvolvimento local, 
cultura associativista e prestação de serviços.

MÉdia geral
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Capa

aCig, uMa assOCiaçãO Feita de pessOas para pessOas!

eVOluçãO

Com os resultados alcançados, a associação atingiu os seguintes índices:

Todos esses resultados foram refleti-
dos não só na maneira como a comunidade vê a Acig, 
mas na maneira da própria diretoria em enxergar 
a associação. No final de 2013, de maneira inédita 
a diretoria antecipou e discutiu a apresentação do 
orçamento para 2014, o que surpreendeu de forma 
positiva alguns diretores da entidade. 

“Em todo o meu tempo de Acig, nun-
ca vi o orçamento do ano seguinte ser apresentado 
com esta antecedência. Além disso, houve um debate 
sobre os valores apresentados, e isto é extremamen-
te positivo, pois é mais uma prova do quão engaja-
da está nossa diretoria”, comenta Cledemar Antonio 

Mazzochin, diretor de crédito cooperativo da Acig.
A opinião de Mazzochin é comparti-

lhada pelo vice-presidente da indústria Vilmar Do-
mingues, que completou dizendo que este tipo de 
debate é extremamente positivo, por isso se sente 
contente com a iniciativa. A associação já tem no-
vas metas e o presidente Eloi Mamcasz acredita 
que o desafio será ainda maior. “Demos um gran-
de passo neste ano de trabalho, mas o desafio de 
manter o que conquistamos será ainda maior. Mas 
estamos preparados e dispostos a atingir à exce-
lência que escolhemos como nossa missão e dire-
cionamento para nosso trabalho”, completa.



20 ACIG  |  JANEIRO 201420

natal

natal fantástiCo
aCiG Ganha festa
Na xV de NOVeMbrO 
Já tradicional em Guarapuava, 

o Natal Fantástico Acig surpreende todos os 
anos. Seja nas premiações ou seja no formato 
do sorteio do evento. Este ano, além de pro-
mover uma maior divulgação das empresas 
participantes, através das redes sociais, email 
marketing, flyers e logos que valorizaram o logo 
de cada estabelecimento, a Acig levou o sorteio 
para a Praça Nove de Dezembro. O evento foi 
conduzido desta forma para ressaltar a transpa-

rência da campanha e envolver a população no 
sorteio. Mesmo com chuva, a população se fez 
presente, colaborando no sorteio dos cupons e 
ganhando brindes cedidos pelas empresas.

Este ano, o Natal Fantástico Acig 
premiou 36 consumidores do comércio local 
com 1 Gol 0km geração 4, 25 vale-compras de 
R$500,00 e 10 TV’s de LED 32” . O Natal Fan-
tástico foi autorizado pela Caixa Econômica Fe-
deral sob o certificado nº. 6-1655/2013.

GAnhADoRes nAtAl fAntástICo ACIG 2013

1 Gol 0Km
Luiz Carlos de Souza  – Varejão Auto Peças

tv 32’ led
José Maria Gomes – Mercadomóveis
Natalício de Lima – Gouveia
Regiane Ferencz – Casa dos Calçados
Rosemari de Fátima Delgado Grota – Mercadomóveis
Mariane Lemke – Posto Plus
Sidinei dos Santos – Latreille
Camila Metelski da Rosa – Jo Modas
Nelci do Rossio Godoi – Lacerda
Maricleia de Oliveira – Mil Malhas
Carmen V. Oliveira – Gleyne Jeans

vale-Compras R $500,00
Gilberto Zulian – Cantinho do Sabor
Gilmar Sybrux – ComTudo Materiais de Construção
Alessandro F. Iastrenski – Casa Real
Raquel Prestes Silva – Maria Mariá Mix
Ricardo Coelho Lehmkuhl – Colchões Ortobom
Liliane Schier de Lima – Bonny
Ana Amélia Prestes – Dez Marchas Auto Peças e Serviços
Amanda Vanessa Opolinski – Modas Roseli
Leandro Dudis – San Rio
Rozalva A. de Oliveira – Mercado Mais Você
Daianne Andrade – New Store
Carol Conceição – Simão Pneus e Serviços
Isabelly Vieira – Construfacil
Amélia Valera – Da Sappateira
Welington Carlos Schroeder – Bodegão Tem Tudo
Simone Ribas – Casa Real
Gabriela Conrado – Loja Venezza
Margarete Mendes – Latreille
Eva Pletz – Gouveia
Uziara Kluber Gonçalves – Casa Real
Leila Tatiane Bittencourt – La Portt
Lar Escola Retiro Feliz – Mercado Pague Pouco
Andrieli Pereira – Art Bolos
Lucia Rosa Padilha – Da Sappateira
Maria Gislaine Freitas Garcia – Casa Modelo
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natal fantástiCo
aCiG Ganha festa
Na xV de NOVeMbrO 
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notas

 O Estado do Paraná, por meio do Decreto Estadual 
n. 9.170, de 16 de outubro de 2013, instituiu a campanha “Nota 
Fiscal Paranaense”. Essa campanha tem por objetivo, mediante 
a distribuição de prêmios em dinheiro, estimular o exercício da 
cidadania fiscal, incentivando o consumidor a exigir a emissão 
de documento fiscal nas aquisições de mercadorias no comér-
cio varejista paranaense.
 Na primeira fase, somente cupons fiscais poderão ser 
utilizados para concorrer aos prêmios, porém, posteriormente, 
a campanha poderá ser estendida a outros documentos fiscais.
 O participante, por meio de mensagem de texto 

(SMS), enviará algumas informações do Cupom Fiscal e recebe-
rá, também por mensagem de texto (SMS), o número do bilhe-
te eletrônico que participará dos sorteios. Cada Cupom Fiscal 
corresponderá a um bilhete eletrônico e cada pessoa poderá 
participar com quantos cupons fiscais possuir. Ao realizar essa 
operação, independente do valor da compra, o cidadão estará 
automaticamente concorrendo aos prêmios.
 Estão previstos sorteios semanais, mensais, trimes-
trais e semestrais, em quantidade a ser definida.

Fonte: fazenda.pr.gov.br

 Desde 1º de novembro de 2013, trabalhadores que fo-
rem demitidos de uma empresa tem que assinar um novo Ter-
mo de Rescisão do Contrato de Trabalho - TRCT. O documento, 
bem mais detalhado, deve ter um campo específico até para as 
gorjetas, caso tenham sido recebidas, e para as férias vencidas e 
proporcionais, por período de aquisição.
 Junto com o novo termo, deverão ser utilizados dois 
formulários: o Termo de Quitação e o Termo de Homologação. 
“O Termo de Quitação deverá ser utilizado em conjunto com 
o Termo de Rescisão do Contrato de Trabalho, que será válido 
quando o empregado tiver menos que um ano de serviço. Por 
sua vez, o Termo de Homologação será usado para as rescisões 

de contrato dos empregados que têm mais de um ano de servi-
ço. Nesses casos também é obrigatório a assistência e homolo-
gação pelo sindicato profissional da categoria ou pelo Ministério 
do Trabalho e Emprego – MTE”, declara a advogada trabalhista 
da IOB Folhamatic EBS, uma empresa do Grupo Sage, Ydileuse 
Martins.
 As empresas que não adotarem o novo formulário 
poderão prejudicar o trabalhador demitido que for requerer o 
Fundo de Garantia por Tempo de Serviço – FGTS e o seguro-
desemprego, junto à Caixa Econômica Federal.

Fonte: admnistradores.com

paRaná institui a Campanha “nota fisCal paRanaense”

demitido deve teR ContRato de ResCisão mais detalhado
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Ceme

“Promover ideais e ações que po-
derão fazer a diferença para as mulheres em-
presárias, executivas e profissionais liberais, 
para a Acig e para a comunidade local”. É com 
esta missão que o Ceme Guarapuava (Conse-
lho/Núcleo Empresarial da Mulher Executiva) 
promoveu e participou de diversas ações em 
2013. As atividades seguiram o mesmo ritmo 
do ano anterior, mas em 2013, o conselho con-
tou com ingredientes a mais: a adesão de novas 
empresárias de Guarapuava. 

Apesar de ter entrado no grupo 
há pouco tempo, a empresária Rosana Obal diz 
que a experiência está sendo muito importan-

te para seu crescimento pessoal e profissional. 
“Em todas as reuniões adquiro algum conhe-
cimento. Participar do conselho envolve várias 
partes da sociedade, por isso acredito que é um 
trabalho que precisa ser reconhecido”, conta. 
Para Rosana, “o Ceme já se tornou uma família.

Julieta Cordeiro, uma das novas 
integrantes do conselho, conta que participar 
do Ceme é, acima de tudo, uma oportunidade 
de crescer. “A mulherada é muito comprome-
tida e batalhadora. É muito bom participar das 
reuniões, pois é um momento de trocar ideias 
com pessoas inteligentes. Serve como um es-
paço de discussão”, avalia a empresária.

Em 2013, além de promover os 
já tradicionais Prêmio Divas e Encontro das 
Secretárias, o Ceme novamente participou do 
Outubro Rosa e dos 16 Dias de Associativismo 
Pelo Fim da Violência de Gênero. O conselho 
também promoveu eventos para a valorização 
e aproximação de empresárias de Guarapuava 
e região, realizaram planejamento estratégico 
de ações e prestigiaram a administração públi-
ca através de visitas à vice-prefeita Eva Schran. 
O Ceme também marcou presença em grandes 
eventos do município como a Expogua e a Detona 

Guarapuava – Primeira Feira de Ponta de Estoque 
do Município. Além de colaborar com a promoção 
dos eventos, o conselho divulgou suas ações e 
convidou as empresárias locais a participar.

Qualquer empresária de Gua-
rapuava pode ingressar no Ceme. Basta ser 
associada da Acig e comparecer às reuniões 
quinzenais, que acontecem às quintas-feiras, 
às 7h45 no prédio da associação. As interes-
sadas devem enviar email para acig@acig.com.
br ou ligar para o 3621-5501 e falar com Aline, 
secretária do Ceme.

Conselho empResaRial da
mulheR eXeCutiva de GuaRapuava
teM aNO prOdutiVO e de NOVas adesões

retrOspeCtiVa
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ConJove

Em um ritmo jamais visto nos bas-
tidores da Acig, o Conjove Guarapuava (Conselho 
do Jovem Empresário) revolucionou sua forma de 
atuação em 2013. Isto porque, o conselho adotou 
objetivos e ações voltados à nova missão: promo-
ver o desenvolvimento da classe empresarial e o 
surgimento de novas lideranças, através da ges-
tão focada em resultados.

A nova missão foi uma das pri-
meiras ações de reestruturação promovida pelo 
Conjove, assim como a visão e os valores do gru-
po. Agora, os conselheiros seguem num ritmo de 
trabalho em busca de “ser referência para exe-
cutivos, empreendedores e associados, que bus-
cam um ambiente de inovação e desenvolvimento 
através da excelência na gestão”.

Segundo Eduardo Christ, presi-
dente do Conjove, tais ações vem de encontro à 

nova proposta do conselho que, desde o final de 
2013 se tornou núcleo setorial. “Acreditamos que 
2013 foi um dos anos mais interessantes para o 
Conjove, porque além de termos nos tornado nú-
cleo setorial, vários conselheiros ingressaram no 
grupo”, conta o presidente. 

Em 2014, o Conjove pretende tra-
balhar com, no mínimo 18 conselheiros, pois o 
grupo é aberto a novas adesões. Qualquer em-
presário de Guarapuava pode ingressar no con-
selho desde que seja associado da Acig e com-
pareça assiduamente às reuniões semanais, que 
acontecem às terças-feiras, às 7h45 no prédio da 
associação. Os interessados devem enviar email 
para acig@acig.com.br ou ligar para o 3621-5501 
e falar com Aline, secretária do Ceme, para agen-
dar uma visita.

reestruturadO,
Conselho do Jovem empResáRio de 
GuaRapuava pRomete suRpReendeR em 2014

após encerrar 2013 com Diversas ações no currículo, 
conJove Quer estar ainDa mais atuante este ano

MeMbrOs atuais

CONselheirOs
eduardo Christ

emerson theodorovicz
marcos henrique adriano

emanuel Rosetti
marcos borges

flavio antonio sichelero
davisson Westphal
Cecilio max batista

douglas vieira
franciele zanette
ana paula assis

thiago belin
andré lopes

Raphael santini
ilson marcos

Carlos augusto araujo
Gilliard obal

lucas ponchon

Já no início de 2013 o Conjove intensificou 
as reuniões para planejar a maior premiação 
empresarial de Guarapuava, o Prêmio 
Mérito Empresarial

Em julho, o Conjove homenageou empresários 
de Guarapuava através do Prêmio Mérito 
Empresarial. Os conselheiros apresentaram 
a premiação de forma inédita, transformando 
a apresentação em uma espécie de programa 
que agradou a todos

Em agosto, o Conjove promoveu um café 
de integração com os ganhadores do Mérito 
Empresarial 2013. Na ocasião, os empresários 
foram convidados a ingressar no conselho

Em ação inédita, Ceme e Conjove tiveram 
um estande na Expogua para divulgar os 
conselhos, a Acig e convidar os visitantes a 
participar dos trabalhos dos grupos

Em 2013 o Conjove firmou parceria com 
o Sebrae para a realização do Empretec, 
treinamento considerado o maior 
fenômeno da história do Sebrae

Além de divulgar o trabalho dos conselhos 
da Acig, o Conjove distribuiu brindes aos 
visitantes da 37ª Expogua
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ConJove

pRêmIo mÉRIto empResARIAl
Este ano, as inscrições para a maior premiação empresarial de Guarapuava, O Prêmio Mérito Empresarial 2014, serão abertas em março. O Conjove tra-
balha na disseminação do prêmio para que mais empresários possam concorrer para que o processo de participação seja cada vez mais transparente. 
Mais uma vez, o Prêmio Mérito Empresarial será realizado em parceria com o Sebrae, através de criteriosa avaliação dos empreendimentos.

Empresários de Guarapuava visitam as 
reuniões do Conjove para conhecer e ingressar 
no trabalho do conselho

Conjove passa a integrar Conselho da 
Comunidade

Mais uma edição do Feirão do Imposto é realizada 
em Guarapuava pelo Conjove. Desta vez, a ação 
marcou presença em três pontos do município, XV 
de Novembro, Terminal da Fonte e Superpão

Dando sequencia às ações do Prêmio Mérito 
Empresarial, o Conjove levou os ganhadores 
do prêmio para um bate-papo com estudantes 
da Faculdade Guarapuava

Em outubro, o Conjove se tornou Núcleo Setorial 
após planejamento estratégico intensivo

Encerrando as atividades de 2013, os 
conselheiros receberam alunos do Sesi para 
um projeto de integração entre alunos e 
empresários
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Desde a implantação do Progra-
ma Capacitar, disseminado em várias cidades 
do Paraná, de Minas Gerais e estados da região 
Nordeste, há mais de cinco anos, as associações 
comerciais respiram novos ares. Isto refletiu não 
só no desenvolvimento das associações, mas no 
desenvolvimento do próprio município através 
de ações fomentadas pelo programa. Isto por-
que, o Capacitar é um programa de excelência 
em gestão com o objetivo de estruturar e fortale-
cer as entidades para que elas tenham ainda mais 
representatividade e força em suas regiões. Esta 
força faz com que as instituições estejam aptas 
a transformar a realidade local através de ações 
simples que geram grandes resultados.

Exemplo disso são as associações 
comerciais e empresariais do Centro-Sul do Pa-
raná. Orientadas por uma coordenadoria, estas 
associações trabalham em sincronia em defesa 
de interesses em comum. A coordenadoria res-
ponsável pelas associações da região de Guara-
puava é a Cacicopar, que engloba associações 

comerciais de 13 municípios: Candói, Cantagalo, 
Goioxim, Guarapuava, Laranjeiras do Sul, Mano-
el Ribas, Marquinho, Palmital, Pinhão, Pitanga, 
Reserva do Iguaçu, Rio Bonito do Iguaçu e Tur-
vo. Em 2013, a Cacicopar teve como foco a união 
destas associações para que a força associativis-
ta da região fosse capaz de corrigir mazelas polí-
ticas e sociais. É o que conta Valdir Grígolo, atual 
presidente da Cacicopar.

“Desde 2012, houve a implanta-
ção de um direcionamento para a valorização 
do Programa Capacitar, através de consultoras 
da Faciap (Federação das Associações Comer-
ciais e Empresariais de Guarapuava). Algumas 
associações saíram na frente e cresceram mui-
to”, comenta Grigolo. O presidente conta ainda 
que, durante o planejamento estratégico da co-
ordenadoria, as associações sugeriram que as 
reuniões da Cacicopar fossem itinerantes, o que 
resultou num resultado extremamente positivo. 

As reuniões itinerantes se trans-
formaram em fóruns que debateram: Infraes-
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CaCiCopaR

COOrdeNadOria traNsFOrMa
a Realidade loCal atRavés
de ações simples
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trutura Regional;
Seminário Desenvolvimento Re-

gional; Amocentro; Cantuquiriguaçu;  Estrutura-
ção da diretoria da Cacicopar;  Estrutura CON-
JOVEs e CEMEs Levantamento das necessidades 
de cada município; Visitas técnicas para outras 
coordenadorias; Alteração do Estatuto; Site CA-
CICOPAR; Apresentação da situação atual das 
Associações Empresariais e as propostas de mu-
danças para Desenvolvimento Regional Confra-
ternização Cacicopar; Convenção Faciap;  Fórum 
de Candói; Demandas dos Fórum ( Goioxim, Pal-

mital) ações elencadas para 2014. De acordo com 
o presidente da Cacicopar, em 2014 os fóruns 
devem continuar.

“A atual gestão da coordenadoria 
foca na transparência do trabalho das associa-
ções comerciais da região. E nós vamos conti-
nuar cumprindo nossa tarefa, pois o papel das 
associações é promover o desenvolvimento eco-
nômico local e, consequentemente, na melhora 
da saúde, segurança e educação”, finaliza Grigolo.

Os encontros da Cacicopar devem 
ser retomados em fevreiro.

Em 2013, a Cacicopar promoveu, pela primeira vez uma 
premiação para homenagear o trabalho das associações 
comerciais do centro-oeste do Paraná
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Concorrência é um assunto de-
licado em todos os sentidos. No meio empre-
sarial, o significado da expressão é ainda mais 
latente: o concorrente é, muitas vezes, enxer-
gado como um calo no sapato do empreen-
dedor. É o que aponta a consultora da Faciap 
(Federação das Associações Comerciais e Em-
presariais do Paraná) Iraci Salete Mataczinski, 
em inúmeras palestras ministradas no esta-
do. Entretanto, a consultora garante que esta 
percepção está mudando, e a realidade local 
já nos dá exemplos da proliferação da concor-
rência saudável. 

Os núcleos setoriais, criados em 
Guarapuava através da Acig (Associação Co-
mercial e Empresarial de Guarapuava), são os 
exemplos mais palpáveis e atualizados que o 
município tem de que é possível realizar um 
trabalho sério com o concorrente e beneficiar 
todo o segmento. Já nos primeiros meses de 
implantação dos núcleos setoriais em Guara-

puava, através do Programa Empreender, cin-
co núcleos foram formados e iniciativas por 
parte dos empresários já foram observadas.

O Núcleo Setorial de Mecânicas 
e Autopeças, por exemplo, realizou em novem-
bro três ações. Além de promover uma capa-
citação para seus colaboradores e doar caixas 
de bombom para a Associação dos Catadores 
de Material Reciclável de Guarapuava, os em-
presários deste núcleo criaram uma ação em 
homenagem ao Dia do Mecânico. O núcleo 
distribuiu flyers em alusão à data para valori-
zar estes profissionais.

Já o Núcleo Setorial de Tecnolo-
gia da Informação (NTI) realizou, em novem-
bro, um workshop para apresentação da em-
presa e dos serviços prestados por cada um. O 
Núcleo Setorial de Salões de Beleza e Centros 
de Estética realizou, em dezembro, promoveu 
um curso de aperfeiçoamento profissional 
voltado às manicures.

empResáRios de GuaRapuava 
deMONstraM aMadureCiMeNtO eM 
relaçãO à CONCOrrêNCia

através De proposta Da acig, empreenDeDores De cinco segmentos se reúnem 
em núcleos setoriais e, DesDe 2013, trabalham em grupo para o bem coletivo
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O trabalho dos núcleos setoriais 
foi retomado em janeiro. Segundo Felipe Pol-
zin, consultor do Programa Empreender na 
Acig, mais núcleos serão formados durante o 

ano. Empresários que não participaram de en-
contros anteriores também podem participar, 
basta ser associado da Acig e entrar em conta-
to com o consultor pelo 3621-5591.
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